

THE OU CAFE PHILO

COMPTE RENDU n° 70

Mardi 16 avril 2019.

Nombre de personnes présentes : 6

THEMES PROPOSES :

- La relativité (A-t-on besoin d'avoir connu le malheur pour apprécier le bonheur ?)
- Le superflu, chose très nécessaire (Voltaire)

Thème retenu : **La relativité**

Nb : Le Président, Emmanuel Macron, devait prononcer un discours important à 20 h le 15 avril, sujet dont les journalistes s'étaient emparés sans discontinuer et perdus en conjectures sur sa teneur depuis plusieurs jours. Une heure et demie avant l'intervention du Président, le feu s'est déclaré à la cathédrale Notre Dame de Paris. Chaque journaliste s'est focalisé alors sur cette catastrophe et il n'a plus été question de la teneur dudit discours...

Points principaux évoqués :

- On peut être très affecté par un problème banal (mal de dents) jusqu'au moment où un mal plus grave (cancer) nous atteint. Relativité de la douleur.
- Certains imaginent que s'ils sont atteints par le malheur c'est parce qu'ils n'ont pas de chance, alors que c'est un phénomène naturel qui touche chacun sans discrimination
- On se souvient plus facilement des mauvais moments passés que des bons.
- Il est difficile de mesurer de façon objective si notre vie est plaisante ou non, sachant que cela dépend essentiellement de notre pouvoir de l'accepter, ou pas, telle qu'elle se présente. Faculté de prendre du recul et de relativiser.
- Le bonheur et le malheur ne sont pas perçus de la même manière par chaque individu ; cela dépend du caractère de chacun et de l'idéal de vie imaginé ; on ne voit pas le même paysage.
- La mort (malheur extrême...) peut être ressentie de façon différente : souvent peu présente à l'esprit lorsqu'on est jeune ; plus souvent crainte au fur et à mesure du vieillissement, puis, pour certains qui s'y sont préparés, conscience de vivre pleinement le moment présent avec une certaine sérénité et même, joie, puisque la vie est encore là, alors qu'elle aurait pu être otée maintes fois depuis la naissance.
- C'est l'absence qui peut nous faire prendre conscience d'un certain manque : lors de la rupture avec une personne que nous trouvions pourtant insupportable et même lorsque quelque chose que nous critiquions (la télévision par exemple) ne fonctionne plus.
- Certaines personnes, hommes de pouvoir en général, n'ont pas conscience des difficultés rencontrées par plus petits qu'eux (les invisibles) ; il a été malicieusement envisagé de leur faire faire un « stage de pauvreté »

Citation : « Placez votre main sur un poêle une minute et ça vous semble durer une heure. Asseyez-vous auprès d'une jolie fille une heure et ça vous semble durer une minute. C'est ça la relativité. (Albert Einstein 1879-1955).